

## 若者の視点 尚網大学生によるレポート 34

**オンライン議会傍聴の感想** 令和5年第4回大津町議会定例会をオンライン傍聴し、その後教室で3つの班に分かれてグループディスカッションを行いました。



### 高浪、岩元、杉本、上杉、竹財グループ

#### 全体の感想

- 具体例を出して話している人が多く、聞きやすかった。
- 町の問題に真摯に向き合っている姿勢が伝わり、聞いている側も真剣に考えることができた。

#### 改善した方が 良い点

- 動画配信のプラットフォームが使いにくい。機能が限定されているため、YouTubeなどで配信できるならばそちらの方が聴きやすいと思われる。
- 音質が悪く、聞にくい箇所がある。

#### 特に印象に残った議題

- ①田代議員 「指定ゴミ袋について」
- ②山部議員 「オーガニック給食を子どもたちへ」

### 越前谷、大川、手嶋、打出、坂上グループグループ

#### 印象に残った 質問と感想

- 平日の家族旅行、学校休んでOKにすべきかについて、制度として作っておくのはいいと思う。使いたいと思う家族は自由に使うことができるし、使わなくてもいいとしてまず制度があったほうがよい。
- 学校給食の無償化について、まず、段階的に貧困家庭や兄弟が多い家族などを対象として無償化を始めるとうい。その後、予算に余裕が出てきたら対象を広げていけばよいと考える。

### 城、上田、加藤、田中、川口グループ

#### 印象に残った 質問と感想

「指定ゴミ袋について」：買ったものをゴミ袋に入れるのは躊躇するという意見が挙がった。

#### 提 案

- 中身が見えにくい透けない素材にする。
- 指定ゴミ袋と分かるマークを作り、ワンポイントのシンプルなデザインにする、もしくは持ち手のところに「指定ゴミ袋」などと載せる。

#### 印象に残った 質問

「オーガニック給食を子どもたちへ」：安心安全ではあるが、給食費用上昇の懸念がある。

また、変形や虫食いなどで食品ロスの増加を促してしまう可能性もある。

#### 提 案

- オーガニックにしても、不揃いやスーパーには出せないものを安く仕入れる→給食費削減につながるのでは？

## 大津高校生との意見交換会

R5.12.21 大津高校生と議会だより」の改善に向けた意見交換をしました。  
今号に反映しています。



#### ● 参加の生徒は7人

- |    |      |     |   |    |
|----|------|-----|---|----|
| 2年 | 矢野   | 維   | 欄 | さん |
|    | うちしほ | さら  | さ |    |
| 2年 | 内柴   | 更   | 紗 | さん |
|    | たなか  | しおん |   |    |
| 2年 | 田中   | 獅   | 音 | さん |
|    | たなか  | しおん |   |    |
| 2年 | 福島   | 星   | 奈 | さん |
|    | ふくしま | せな  |   |    |
| 1年 | 中原   | 里   | 菜 | さん |
|    | なかはら | りな  |   |    |
| 1年 | 下川   | 有   | 咲 | さん |
|    | あがの  | あり  | さ |    |
| 1年 | 尾上   | 智   | 浩 | さん |
|    | おのうえ | ちひろ |   |    |

#### 特集について

- 特集は、議会だよりの最初のページにあると読みやすい
- 特集の記事であることをわかりやすく工夫したほうが良い

#### 巻末葉書について (現在は、9月と3月の2回)

- 年に2回ではなく4回全てにつけたほうが、その時の号の内容についての意見もくるのではないかと

#### 一般質問や町のことについて

- 若年層にも読者を広げたいのであれば、若年層が身近に感じることや、その地域に関することを書いたらどうか
- イメージ図などではなく、現場の写真や地図・イラストのほうが、町を詳しく知らない人にもわかりやすいと思う

#### 構成について

- 委員会レポートや一般質問のページに変化がないのでメリハリをつけて内容の違いがわかるようにした方がいいのではないかと
- 縦書きが多いので、横書きにしてはどうか
- 綴じてないのでバラバラになる

#### その他

- 難しい漢字はわざわざ調べて読むことはないため注釈などあったほうが良い
- 料理の写真はQRコードなどで作り方など入れてはどうか
- 豆知識や4コマまんがなどがあると親近感がわく